

und die Gewährleistung der unabhängigen Existenz und Sicherheit aller Staaten dieses Raumes.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Republik Kuba wenden sich entschieden gegen die Großmacht- und Hegemoniepolitik der chinesischen Führer und das Paktieren mit dem Imperialismus und der internationalen Reaktion, die gegen den Sozialismus, den Weltfrieden und den Kampf der Völker für nationale Befreiung und sozialen Fortschritt gerichtet ist. Sie unterstreichen die Notwendigkeit, dem expansionistischen Kurs Pekings auch künftig entschlossen entgegenzutreten.

Beide Seiten verurteilen die amerikanischen Drohungen einer militärischen Intervention gegen den Kampf des südkoreanischen Volkes um demokratische Freiheiten.

### III

Der Aufenthalt der Partei- und Staatsdelegation der Deutschen Demokratischen Republik in der Republik Kuba, die Ergebnisse der freundschaftlichen und kameradschaftlichen Gespräche sowie die herzlichen Begegnungen mit den kubanischen Werktätigen brachten überzeugend die enge und solidarische Verbundenheit zwischen beiden Parteien, Staaten und Völkern zum Ausdruck und leiteten einen neuen Abschnitt in der Entwicklung der brüderlichen Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Republik Kuba ein.

Der zum Abschluß des Besuches Unterzeichnete Vertrag über Freundschaft und Zusammenarbeit zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Republik Kuba ist ein neuer, bedeutender Beitrag zur Stärkung und Vertiefung der Beziehungen brüderlicher Freundschaft und enger Zusammenarbeit zwischen beiden Staaten und zur Festigung der Einheit der sozialistischen Staatengemeinschaft.

Die Partei- und Staatsdelegation der Deutschen Demokratischen Republik dankte dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei Kubas, der Regierung und dem Volk Kubas für den überaus herzlichen und brüderlichen Empfang.

Erich Honecker, Generalsekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Vorsitzender des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik, lud Fidel Castrp Ruz, Erster Sekretär des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei Kubas und Vorsitzender des Staatsrates und des Ministerrates der Republik Kuba, zu einem offiziellen Freundschaftsbesuch in die Deutsche Demokratische Republik ein.

Die Einladung wurde mit Dank angenommen.

Havanna, den 1. Juni 1980